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Miembros del Honorable XLI Ayuntamiento Constitucional del Municipio de Santa María del Oro, 
Nayarit; la Profesora Ana María Isiordia López, Presidenta Municipal; el C. Julio Montero Hernández, 
Síndico Municipal; el Licenciado José Octavio Altamirano Martínez, Regidor; la C. Karen del Rocío 
García Pérez, Regidora; la Profesora Deisy Fabiola Fletes Delgado, Regidora; la C. Rosalba López 
Ochoa, Regidora, la C. Margarita Jiménez Contreras, Regidora, el Profesor J. Félix Muro Flores, 
Regidor; el Arquitecto Ramón Adrián Mejía Soria, Regidor; el C. Pio Sánchez Robles, Regidor; el 
Profesor Joel Jiménez Montes, Regidor; y el C. Gilberto López Betancourt, Regidor; así como también 
el Profesor Bernardo Muro Sánchez, Secretario del Ayuntamiento y Responsable de la Gaceta 
Municipal. 

 
 
La Profesora Ana María Isiordia López, Presidenta Municipal de Santa María del Oro, Nayarit, en 
uso de sus facultades que le confirieren los Artículos 115, fracción II, de la Constitución Política de los 
Estados Unidos Mexicanos; 111, fracción I, de la Constitución Política del Estado de Nayarit; 65, 
fracción VII; y 234; de la Ley Municipal para el Estado de Nayarit; para su debida observancia 
promulga la presente Disposición Administrativa de índole Municipal. 
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ACTA NÚMERO  21 

 
    SESIÓN ORDINARIA DE CABILDO 

 
En la ciudad de Santa María del Oro, del estado de Nayarit; siendo las 9:00 horas del día viernes 29 
del mes de junio del  año 2018,  con fundamento en lo prescrito por los artículos 50,  fracción I,  y  52  
de la Ley Municipal para el Estado de Nayarit; previa cita se reunieron en la Sala de Juntas del edificio 
administrativo, ubicado en la  colonia “Los Pinitos” de esta ciudad, los ciudadanos Alcaldesa 
Municipal, Sindico y Regidores del Honorable XLI Ayuntamiento de Santa María del Oro, Nayarit; con 
la finalidad de celebrar Sesión Ordinaria de Cabildo  bajo el siguiente;  
 

ORDEN DEL DÍA  

I. PASE DE LISTA Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM LEGAL. 
II. INSTALACIÓN LEGAL DE LA SESIÓN. 

III. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. 
IV. LECTURA DEL ACTA ANTERIOR. 
V. INFORME DE LA PROFA. ANA MARÍA ISIORDIA LÓPEZ – ALCALDESA MUNICIPAL 
VI. RELACIÓN DE FUNCIONARIOS QUE ASISTIRÁN A LA FERIA NAYARIT EN CALIFORNIA 

EN EL MES DE AGOSTO/2018; AGREGANDO LOS GASTOS DE REPRESENTACIÓN. 
VII. INFORME Y AVANCE DE OBRAS DEL FONDO PARA LA INFRAESTRUCTURA SOCIAL 

MUNICIPAL DEL FONDO DE APORTACIÓN PARA EL FORTALECIMIENTO DE LOS 

MUNICIPIO DEL PROGRAMA 3X1 PARA MIGRANTES Y DEL RAMO GENERAL XXIII 

PROVISIONES SALARIALES, ECONÓMICAS Y DE EMPLEO TEMPORAL.  

VIII. ANÁLISIS, DISCUSIÓN Y EN SU CASO APROBACIÓN DE OBRAS Y ACCIONES DEL 
FONDO PARA EL FORTALECIMIENTO DE LOS MUNICIPIOS. 

IX. COMPARECENCIA DE LA LIC. KENIA ESTEFANÍA  SÁNCHEZ GARCÍA – TITULAR DEL 

ÁREA JURÍDICA. 

X. ASUNTOS GENERALES. 

XI. CLAUSURA DE LA SESIÓN. 

  
 

PUNTO  I. 
Se realizó el pase de lista correspondiente por el Prof. Bernardo Muro Sánchez- Secretario del 
Ayuntamiento, estando presentes la mayoría de los integrantes del cabildo 9  Regidores, Alcaldesa y 
Síndico Municipal. 
 
 
PUNTO  II. 
Dando continuidad al orden del día;  una vez comprobada la asistencia de la mayoría de los 
integrantes del Cabildo;  la Alcaldesa Municipal Profa. Ana María Isiordia López, declara legalmente 
instalada la presente sesión a las 9:00 horas del día 29 de junio del año 2018 y válidos los acuerdos 
que de la misma resulten. 
 
PUNTO  III. 
Se procedió a la lectura del orden del día a cargo del Secretario del Ayuntamiento y una vez que fue 
leído, la Alcaldesa Municipal somete a consideración del cabildo y es aprobado por unanimidad. 
 
PUNTO  IV. 
El Prof. Bernardo Muro Sánchez – Secretario del Ayuntamiento, realizó la lectura del acta anterior, 
celebrada el día 8 de junio del año 2018. 
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PUNTO V. 
INFORME DE LA PROFA. ANA MARÍA ISIORDIA LÓPEZ – ALCALDESA MUNICIPAL 
 

 Iniciamos actividades en el Departamento de Desarrollo Agropecuario, asistiendo a la reunión 
de CESAVENAY (Comité de Sanidad Vegetal de Nayarit) el dia 1° de junio, estando presentes 
Comisariados Ejidales del municipio. 

 El día lunes 04 de junio,  juntamente con los regidores Karen del Rocío García Pérez , 
Margarita Jiménez Contreras y Prof. Joel Jiménez Montes; así como el Titular de Planeación 
Ing.Luis Fernando Camacho García, atendimos a una comisión representativa de antorcha 
campesina, en donde analizó su pliego petitorio.  

 Nos reunimos con la señora Rita Navarro, gestora de las cabañas “Santa María Resort” de la 
laguna en donde se trató el tema de control del uso de agua, llegando a buenos acuerdos. 

 Atendimos convocatoria por parte del Gobernador del Estado, al evento de instalación del 
Consejo Estatal de Protección Civil en Nayarit; realizado en las instalaciones de la zona 
militar. 

 Con fecha 15 de junio, se llevó a cabo la firma del Convenio de Colaboración con el Instituto 
de la Mujer (INMUNAY), por el Síndico Municipal, Secretario del Ayuntamiento y Alcaldesa 
Municipal. 

 Asistimos al taller de capacitación impartido por personal del ITAI, con la participación de 
Directores de las distintas áreas del Ayuntamiento. 

 Atendimos la visita del Secretario de Salud Dr. Víctor Quiroga, quien tiene indicaciones del 
Gobierno del Estado, para mejorar la calidad de los servicios médicos que se prestan en el 
centro de salud de la cabecera municipal. 

 Hemos estamos asistiendo a los eventos de clausura en diferentes centros educativos, 
ubicados en el municipio. 

 Se informa que a diario se reciben planteamientos y necesidades de gente del  del campo, 
amas de casa y autoridades, dándoles respuesta de acuerdo a las posibilidades del 
Ayuntamiento, tratando en todo momento con respeto a la sociedad. 

 

PUNTO VI. 

RELACIÓN DE FUNCIONARIOS QUE ASISTIRÁN A LA FERIA NAYARIT EN CALIFORNIA EN EL 
MES DE AGOSTO/2018; AGREGANDO LOS GASTOS DE REPRESENTACIÓN. 
En este punto del orden del día se acordó que las personas que asistirán a este evento serán la Profa. 
Ana María Isiordia López – Alcaldesa Municipal y los regidores Rosalba López Ochoa, Karen del 
Rocío García Pérez, Lic. José Octavio Altamirano Martínez y Prof. Joel Jiménez Montes, así como 
también el Lic. Eduardo Villarreal Hernández, mismos que irán con gastos de representación, que 
incluye transporte, hospedaje y alimentación;  estando por la afirmativa 11 votos, por la negativo 0 
votos y 0 abstenciones.-   Se comisiona a los CC. Prof. Joel Jiménez Montes, Karen del Rocío García 
Pérez, Lic. José Octavio Altamirano Martínez  y el contador Gilberto Arana Páez, Tesorero Municipal, 
para que coticen precios de los gastos de representación y en su momento tomen la mejor decisión. 
 
 
PUNTO VII. 
INFORME Y AVANCE DE OBRAS DEL FONDO PARA LA INFRAESTRUCTURA SOCIAL 

MUNICIPAL DEL FONDO DE APORTACIÓN PARA EL FORTALECIMIENTO DE LOS MUNICIPIO 

DEL PROGRAMA 3X1 PARA MIGRANTES Y DEL RAMO GENERAL XXIII PROVISIONES 

SALARIALES, ECONÓMICAS Y DE EMPLEO TEMPORAL.  

Compareció el Ing. Luis Fernando Camacho García-Director de Planeación, quien dio a conocer los 
avances físicos de las obras y acciones del Fondo para la Infraestructura Social Municipal del Fondo 
de Aportación para el Fortalecimiento de los Municipios, conceptos y cantidades que se encuentran 
impresos en documentos anexos a la presente acta. 
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Asimismo informa que con relación a los Programas 3X1 para Migrantes y del Ramo General XXIII 
Provisiones Salariales, Económicas y de Empleo Temporal, mencionó los avances que a la fecha se 
tienen con las instancias correspondientes, lo cual se refleja en los cuadros anexos a la presente acta.  
PUNTO VIII. 
ANÁLISIS, DISCUSIÓN Y EN SU CASO APROBACIÓN DE OBRAS Y ACCIONES DEL FONDO 
PARA EL FORTALECIMIENTO DE LOS MUNICIPIOS. 
 
En este punto del orden del día hace acto de presencia el Ing. Luis Fernando Camacho García-
Director de Planeación, quien manifiesta que en días anteriores se descompuso la retroexvacadora, 
con una falla mecánica considerable que se presenta en la parte interna del diferencial, (satélite, 
corona, piñón, campana y discos); máquina que se llevó a reparación y  por lo complicado  del servicio 
y el alto costo de las piezas se tuvo un egreso por la cantidad de $ 65,850.00 ( sesenta y cinco mil 
ochocientos cincuenta pesos).  
 
Una vez analizada la información anterior, el cabildo realizó el análisis correspondiente sometiéndose  
a votación, estando por la afirmativa 11 votos, por la negativa 0 y 0 abstenciones. 

PUNTO IX. 
COMPARECENCIA DE LA LIC. KENIA ESTEFANÍA  SÁNCHEZ GARCÍA – TITULAR DEL ÁREA 
JURÍDICA. 
En este punto comparece la  Lic. Kenia Estefanía  Sánchez García – Titular del Área Jurídica, para 
informar de la Ley que habla sobre los derechos de Niñas, Niños y Adolescentes para el Estado de 
Nayarit; donde en el Articulo 1, fracción I, II, III, IV y V, 119, 120 y 121  señalan la necesidad de formar 
un Comité, mismo que  a través de sus acciones protegerá a las niñas, niños y adolescentes del 
municipio.  Este Comité estará integrado por la Alcaldesa Municipal, Secretario del Ayuntamiento, 
Regidores, Directores de Área y representantes de la Sociedad Civil. 
Comentando además que este Comité se tendrá que formar el próximo viernes 13 de julio del 
presente año; a las 9:00 horas, evento al que asistirán personalidades del Gobierno Estatal. 
 
PUNTO X. 
ASUNTOS GENERALES. 
Compareció la  Lic. Kenia Estefanía  Sánchez García – Titular del Área Jurídica, para informar que 
llegó una notificación de la Cadena Comercial OXXO, donde fundamentan de manera legal que no 
existe una ley que impida la instalación de una sucursal de esa tienda, y que con el amparo de éste 
marco legal proseguirán con su proyecto de construcción; comentando la misma Lic. Kenia Estefanía  
Sánchez García- Titular del Área Jurídica, que en efecto no existe ley que impida la instalación de este 
tipo de negocios. 
 
Interviene el C. Julio Montero Hernández – Síndico Municipal, para exponer que aún con éstas 
consideraciones ya comentadas, se debe respetar el acuerdo que en ese sentido ya se tomó en acta 
anterior;  quedando la mayoría de acuerdo que este asunto se vaya hasta las últimas consecuencias, 
donde la tienda ya mencionada procederá conforme al marco legal fundamentado y el cabildo hará lo 
propio para impedir su instalación; estando por la afirmativa 10 votos, por la negativa 0 votos y 1 
abstención. 
 
Dando continuidad a este punto del orden del día, compareció la Lic. Hodet Isabel Ruíz Solano-Titular 
de la Dirección de Cultura y Turismo,  para informar a este Honorable Cabildo que con motivo de las 
vacaciones escolares de verano, organizaran talleres de aprendizaje que incluirán actividades como: 
manualidades, baile moderno, escultura en yeso, dibujo y danza, mismos que se desarrollarán en el 
local que ocupa la Casa de la Cultura y la Tercera Edad de esta cabecera municipal, del 16 al 27 de 
julio del año 2018. 
 
Asimismo el regidor Prof. Joel Jiménez Montes, hizo uso de la palabra para comentar que existe un 
fuerte reclamo de la sociedad con respecto a los los taxis que se estacionan por la calle Juárez, en la 
plaza pública de esta localidad, sugiriendo su cambio de ubicación a otra área.  En este sentido el 
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cabildo en pleno acuerda que estos permisionarios de taxis, se reinstalen en la calle Matamoros entre 
Donato Guerra y Nicolás Bravo, respetando la cochera de la familia Calderón; sometiéndose a 
votación quedando por la afirmativa 11 votos, por la negativa 0 y 0 abstenciones. 
Para este fin se sugiere girar un oficio al C. Raúl Rodríguez Ruiz, Dirigente de los Taxistas para que 
informe a sus  agremiados de esta decisión, dando un plazo máximo de 15 días para el cumplimiento 
de este acuerdo. 
 

Hace uso de la palabra la regidora Deisy Fabiola Fletes Delgado, para recordar del compromiso que 

existe en darle una mejor imagen a la biblioteca pública municipal, en el sentido de rotular con su 

nombre la fechada que se encuentra hacia el exterior de la calle calle Juárez de este lugar.  

 

La regidora Rosalba López Ochoa, manifiesta que el Dr. Jorge Eulogio Ruelas Guzmán,  necesita un 

espacio más ventilado para realizar su trabajo; comisionando el cabildo en pleno al ciudadano Prof. 

Bernardo Muro Sánchez – Secretario de Ayuntamiento, para que se entreviste con el doctor y definan 

si se cambia al lugar donde se realizaba esta actividad anteriormente que es en un local que se 

encuentra al exterior del mercado municipal, o se compren ventilados y continúe en el espacio en 

donde actualmente trabaja. 

 
De igual manera hace uso de la palabra el Síndico Municipal Julio Montero Hernández, quien 
menciona que en fechas recientes se presentó el C. Genaro Guillén Jara de la comunidad de San 
José de Mojarras, quien con documentos en mano demostró ser dueño del lote que se había 
autorizado a la C. María Candelaria Montero Hernández,  por lo que se hace necesario revocar esta 
autorización, quedando pendiente de buscarle otro terreno a esta señora. 
 

Para los efectos legales correspondientes firman en esta los ciudadanos Integrantes del Honorable 

XLI Ayuntamiento Constitucional del Municipio de Santa María del Oro, Nayarit.  

Profa. Ana María Isiordia López, Presidenta Municipal.- Rúbrica.- C. Julio Montero Hernández, 

Síndico Municipal.- Rúbrica.- Lic. José Octavio Altamirano Martínez, Regidor.- Rúbrica.- C. Karen 

Del Roció García Pérez, Regidor.- Rúbrica.- C. Profa. Deisy Fabiola Fletes Delgado, Regidor.- 

Rúbrica.- C. Rosalba López Ochoa, Regidor.- Rúbrica.- C. Margarita Jiménez Contreras, Regidor.- 

Rúbrica.- C. Prof. J. Félix Muro Flores, Regidor.- Rúbrica.- C. Arq. Ramón Adrián Mejía Soria, 

Regidor.- Rúbrica.- C. Prof. Joel Jiménez Montes, Regidor.- Rúbrica.- C. Pio Sánchez Robles, 

Regidor.- Rúbrica.- C. Ing. Gilberto López Betancourt, Regidor.- Rúbrica.- Prof. Bernardo Muro 

Sánchez, Secretario Del Ayuntamiento, Certifica.- Rúbrica. 

El suscrito Profesor Bernardo Muro Sánchez, Secretario del Ayuntamiento del H. XLI 

Ayuntamiento Constitucional de Santa María del Oro, Nayarit; con fundamento en lo dispuesto por 

el artículo 114, fracción IV de la Ley Municipal para el Estado de Nayarit, hago constar y  

CERTIFICO 

Que con fecha del día 29 de junio de 2018, fue celebrada la sesión ordinaria de cabildo número 21, en 

la cual fueron tomados los acuerdos que en la presente gaceta se manifiestan. Se extiende la 

presente certificación para los fines legales a que haya lugar, en la localidad de Santa María del Oro, 

Nayarit, a los dos días del mes de julio de dos mil dieciocho.    

Profesor Bernardo Muro Sánchez. 


